7 rue Brévier 12 500 ESPALION hospitalitesaintjacques@gmail.com

NOUVELLES DE LA FRATERNITÉ

Chers amis,

Beaucoup d'eau a coulé sous les ponts du Lot, depuis notre dernière lettre! En effet, la Fraternité s'est réunie régulièrement pour prier, réfléchir et mettre en place ce qui a été décidé lors de notre dernière assemblée générale à Conques le 15 avril. Les statuts ont donc été modifiés (vous pouvez nous en demander la copie par courriel ou courrier) et la permanence d'accueil suivie d'un temps de prière et d'adoration à Espalion a donc démarré le 1^{er} mai et ce, jusqu'au 1^{er} octobre.

Votre adhésion à la Fraternité nous permettra de mettre en œuvre ses projets afin de continuer à promouvoir l'esprit du pèlerinage de saint Jacques et de l'accueil des pèlerins à la lumière de l'Evangile, et la diffusion des réflexions et multiples écrits de l'Hospitalité saint Jacques et de Léonard en particulier.

La Fraternité de l'Hospitalité saint Jacques

FÊTER SAINT JACQUES AVEC LA FRATERNITÉ!

La rencontre annuelle de l'association aura lieu le **MARDI 25 JUILLET** à l'**ABBAYE DE BONNEVAL** (près d'Espalion)

8H 9H30	Laudes et Messe de la fête de saint Jacques Café - tisane, viennoiseries et visite de l'accueil de la « Tour saint Jacques »
10H30	Rencontre autour de « Fratelli tutti ! » (Pape François)
12H	Repas partagé (mise en commun de l'apport de chacun)
14H30	Office de nones
15H30	Musique en Fraternité avec Domi n'co
17H	Fin de la Rencontre à Bonneval et
	Rendez-vous à Espalion pour :
18H	Temps de prière et d'adoration avec les pèlerins
	à la chapelle saint Jacques (église d'Espalion)

Pour ceux qui viennent de loin, possibilité de coucher le 24 juillet au soir à la « tour saint Jacques » Téléphoner à Sœur Bernadette : 06 10 19 18 37 ou : accueil.bonneval@gmail.com





Nous comptons sur vous pour diffuser cet ouvrage!



Écrit, et réalisé par les **Prémontrés de Conques et l'Hospitalité Saint Jacques**, il souhaite nourrir spirituellement des milliers de pèlerins en quête de sens, d'émerveillement, de paix et de joie.

Un guide spirituel de poche adapté au pèlerin, économique, petit, léger... Conçu par des pèlerins et hôtes de pèlerins, pour des pèlerins!

A faire connaître aux associations, paroisses etc...

Commande: Librairie saint Norbert- Conques - 05 65 69 85 12

Fraternité de l'Hospitalité saint Jacques – 7 rue Brévier – 12 500 Espalion

hospitalitesaintjacques@gmail.com

HOMMAGE A LÉONARD LE 15 AVRIL A CONQUES

C'est avec beaucoup d'émotion, de joie de se retrouver, de peine à partager avec les nombreux amis de l'Hospitalité saint Jacques et la famille de Léonard - qui nous a quitté le 14 janvier dernier - que se déroula cette journée... avec le lot d'espérance que chacun portait en son

cœur,!

Les reliques de sainte Foy, qui étaient enchassées dans l'autel de la chapelle de l'Hospitalité furent déposées sur l'autel au début de la célébration eucharistique comme témoignage de 30 ans de mission partagée avec les Prémontrés.au service des pèlerins.



Le chemin de mémoire a permit d'évoquer sa vie en trois thèmes :

Léonard, médecin en se rendant à la chapelle saint Roch, en bas du village, dans laquelle nous fut lu un article écrit par Léonard sur la fin de vie et les

soins palliatifs, et en priant Saint Roch,

Léonard pèlerin, en se rendant sur le vieux pont traversé par tous les pèlerins avec un de ses textes sur l'esprit du pèlerinage de saint Jacques et en repartant vers l'abbaye avec le chant des pèlerins,

Léonard hospitalier, en s'arrêtant dans l'abbatiale devant la chapelle sainte Foy où Elisabeth, son épouse, fit le récit de la naissance de l'Hospitalité saint Jacques qui eut lieu, après un pèlerinage à Conques en mars 1992, deux mois avant leur arrivée à Estaing,

Tout étant récapitulé dans le Christ, nous achevons ce chemin de

foi et d'espérance dans la communion des saints, devant le Saint Sacrement, signe du don de la vie de Jésus, offerte par amour pour tous et pour l'éternité et c'est dans la foi et les yeux ouverts vers cette éternité que se tourne la page de l'Hospitalité saint Jacques...

« Si le grain de blé tombé en terre meurt, il porte beaucoup de fruit» Jn. 12-24



A la demande des membres présents à l'assemblée générale, nous avons convenu de publier un certain nombre de réflexions et de méditations sur l'esprit du pèlerinage de saint Jacques et sur l'accueil des pèlerins, laissés par Léonard durant ses 30 années d'expérience, et ... pour commencer :

N'ayez pas peur!

Certains ont peur de partir sur le grand chemin, de l'inconnu, de ne pas y arriver, de dormir dehors... D'autres craignent d'être arrêtés par un souci physique. Et quand Santiago s'approche, le pèlerin peut ressentir un mélange d'exaltation et de crainte de finir...

Il se dit que nos peurs sont entassées dans notre sac à dos comme si le matériel embarqué pouvait nous prémunir de la peur. L'avoir de la richesse nous évite-t-il la mort ? Le poids de nos peurs ne peut-il pas être douloureux et compromettre la réalisation de notre objectif ?

Toutes nos peurs ne procèdent-elles pas de notre peur de la mort ? Si le chemin de pèlerinage est bien une métaphore de notre vie, partir c'est mourir un peu et approcher de la fin, à l'ouest où le soleil s'éteint et peut, même à notre insu, nous faire éprouver cette crainte profonde. Mais le pèlerin, devenu disciple, entend Jésus lui souffler dans les tempêtes de son cœur : « Pourquoi as-tu peur, homme de peu de foi! » Le chemin ne s'arrête pas au sanctuaire, il en part, pour l'éternité...

Léonard Tandeau de Marsac, Hospitalité Saint Jacques